



Per E-Mail

An die
akkreditierten Medien

Zug, 1. Juli 2015 ek

INFOS DES REGIERUNGSRATS

Kritik an Strategie Biodiversität Schweiz

Der Regierungsrat unterstützt die Erhaltung einer hohen Artenvielfalt in der Schweiz und im Speziellen im Kanton Zug grundsätzlich. Den Aktionsplan Strategie Biodiversität Schweiz trägt er jedoch nicht mit. Dies hält er im Rahmen der Vorkonsultation des Bundes zum Aktionsplan fest. Das vorliegende Aktionsprogramm ist lediglich ein Verwaltungspapier. Der Regierungsrat beantragt, dass das gesamte Paket überarbeitet und das Konzept auf maximal 10 bis 15 Massnahmen gekürzt wird. Ausserdem soll der Bund aufzeigen, wie die Strategie finanziert wird. In erster Linie soll die Umsetzung der Biodiversitätsstrategie in den Naturschutzgebieten und auf wertvollen ökologischen Flächen finanziell unterstützt werden.

Änderungen zum Gesetz gegen Schwarzarbeit

Der Regierungsrat begrüsst in seiner Vernehmlassung die geplanten Änderungen des Bundesgesetzes über Massnahmen zur Bekämpfung der Schwarzarbeit. Damit wird die Zusammenarbeit zwischen den Behörden enger und der Schwarzarbeit kann besser entgegengetreten werden. Der Regierungsrat lehnt aber neue Regelungen ab, die den Behörden zusätzliche Aufgaben aufbürden oder Weisungen des Bundes an die kantonalen Kontrollorgane vorsehen.

Kantonsbeitrag für Integrationsplattform «Let's Talk»

Der Kanton Zug unterstützt die Integrationsplattform «Let's Talk» für die Jahre 2015 bis 2017 mit je 38 000 Franken aus dem Lotteriefonds. Seit drei Jahren organisiert der Verein «Let's Talk» die gleichnamige Veranstaltung. Einmal jährlich bietet sie eine Austauschplattform für einheimische und zugewanderte Familien. Zugewanderte haben die Möglichkeit, Freiwilligen- und Vereinsarbeit von Zuger Vereinen kennenzulernen und direkt zu erleben. Diese neuen Kontakte können die Integration der zugewanderten Familien im Kanton Zug erleichtern. Vereine und Organisationen erhalten ihrerseits die Möglichkeit, ihr Angebot den Besucherinnen und Besuchern von «Let's Talk» vorzustellen und neue Mitglieder zu gewinnen.

Unterstützung für ZugerbergTrails

Die IG Mountainbike Zug und die Korporation Zug erhalten für den Bau des neuen Zugerberg-Trails 395 000 Franken aus dem Lotteriefonds. Mit dem Bau des Trails von der Bergstation des Zugerbergs zur Talstation Schöneegg entsteht eine neue direkte Abfahrtsroute für Bikerinnen und Biker. Dank des neuen Trails werden grosse Waldgebiete, in denen heute auf ungeeigneten Wegen oder gar durch den Wald gefahren wird, erheblich entlastet und beruhigt. Der Weg soll im Herbst/Winter 2015 erstellt werden. Der Kanton und die Stadt haben den Weg bewilligt. Es gab keine Einsprachen.

Kantonsbeitrag für Theater im Burgbachkeller

Das Theater im Burgbachkeller wurde vor 50 Jahren gegründet. Der Kanton Zug unterstützt die Jubiläumsaktivitäten mit 30 000 Franken aus dem Lotteriefonds. Das Theater ist in den vergangenen Jahrzehnten zu einer wichtigen kulturellen Institution geworden. Sein 50-jähriges Bestehen feiert es mit einem speziellen Programm für die Jubiläumssaison 2018/19, einem Jubiläumsbuch, einem Strassenfest und weiteren Aktivitäten, die zahlreichen Künstlerinnen und Künstlern eine Plattform für ihr Schaffen bieten.